

# Vogtländischer Anzeiger.

15. Stück.

Freitags den 13. April 1804.

Denkstein  
auf  
das Grab eines trefflichen Weibes.

Sanft  
wenn gleich Vielen zu früh  
schläft  
erschöpft von langer Leiden Kampf  
hier  
den letzten langen Schlaf  
**Louise Eleonore Fischer**  
geb. Erdmann  
ein Muster  
zarter Weiblichkeit und häuslicher Tugend  
als  
Gattin Mutter Freundin  
im Leben geliebt  
im  
Tode beweint.

Ihr  
setzte diesen  
Denkstein  
einfach und anspruchlos wie Sie  
trauernde Freundschaft  
harrend  
des kommenden Morgens  
und  
frohen Wiedersehns.

## Vergleichende Uebersicht

der natürlichen Blattern, der geimpften Blattern und der Kuh- oder Schutzblattern, in Rücksicht ihrer Wirkungen auf einzelne Personen und auf die ganze menschliche Gesellschaft.

Bekannt gemacht auf Befehl des medicinischen Ausschusses der königlich Jennerischen Gesellschaft in London zur Ausrottung der natürlichen Blattern.

### I. Geschichte.

Schon seit 12 Jahrhunderten kannte man diese Krankheit als eine zerstörende Pest der menschlichen Gesellschaft, die in jedem Jahre ein unzählige Menge Menschen dahin raffte.

1) Allgemeine Eigenschaften.

a. Die natürlichen Blattern: sind ansteckend; in einzelnen Fällen gelinder, größtentheils aber heftig, schmerzhaft, ekelhaft und lebensgefährlich.

b. Die geimpften Blattern: sind ansteckend; in den meisten Fällen zwar gelinder, in einigen aber auch heftig, schmerzhaft, ekelhaft und lebensgefährlich. — Die noch nicht allgemein angenommene Impfung der Blattern ward das Mittel, die Ansteckung immer weiter zu verbreiten und hierdurch im Ganzen die Sterblichkeit zu vermehren.

c. Die